



Cooperativas: un sistema de producción más socialista y democrático



Participa Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en taller sobre las cooperativas y su responsabilidad social, como parte del XIV Encuentro Internacional de Economistas sobre Globalización y Problemas del Desarrollo

René Tamayo León, 15 de Noviembre de 2023

La vocación social del cooperativismo, lo que le hace ser más socialista y más democrático, fue destacada por el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en el panel Cooperativismo y problemas del desarrollo. Experiencias prácticas y lecciones, como parte del XIV Encuentro Internacional de Economistas sobre Globalización y Problemas del Desarrollo, que sesiona en el Palacio de las Convenciones del 14 al 17 de noviembre.

El Jefe de Estado compartió toda la tarde de este miércoles con miembros del movimiento cooperativo de América Latina y el Caribe, donde representantes de República Dominicana, México y Cuba expusieron las experiencias de sus organizaciones en la comisión “Las empresas cooperativas y su responsabilidad social ante los desafíos de la actual crisis económica”.

Los resultados del modelo de trabajo de la cooperativa dominicana CoopMaimón o de la mexicana Pascual y los de la cooperativa no agropecuaria cubana Serconst, estuvieron entre las ponencias debatidas por cooperativistas, académicos y otros expertos.



Foto: Estudios Revolución

Acompañado por Joel Queipo Ruiz, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido y jefe de su Departamento Económico Productivo, y Oscar Luis Hung Pentón, presidente de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANECC), Díaz-Canel destacó la importancia de las experiencias compartidas y la vocación humanista que comparten estas cooperativas, al igual que muchas otras de la región.

Subrayó que en el caso de Cuba, las cooperativas, por el carácter más socialista y democrático de este tipo de organizaciones, deberían tener más desarrollo, pero esto no se ha logrado, excepto en la producción agropecuaria.

Ponderó la validez del enfoque de la responsabilidad social de las cooperativas, el cual las acerca más a los objetivos de desarrollo sostenible, a prácticas amigables con la naturaleza, a la promoción del desarrollo local y territorial, a la transformación de los barrios, a la atención a familias y personas vulnerables, al enfoque de género y la lucha contra todo tipo de discriminación, entre otras políticas sociales que precisamente se están desarrollando en Cuba actualmente.



Foto: Estudios Revolución

En su intercambio con los integrantes de la comisión Las empresas cooperativas y su responsabilidad social..., el Presidente cubano reflexionó sobre los actuales desafíos que enfrenta Cuba en medio de un bloqueo recrudescido y la permanencia de las más de 240 medidas adoptadas por el presidente Trump y que la actual administración demócrata estadounidense mantiene.

También informó, ante análisis de campesinos y académicos cubanos, sobre los trabajos que se realizan para concretar decisiones como la creación de una institución para atender el movimiento cooperativo, agropecuario y no agropecuario; la creación de las cooperativas de segundo grado; las normas legales sobre responsabilidad social de empresas y otros agentes económicos, y la ley de cooperativas.



Foto: Estudios Revolución

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución**